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– Давид Роберто-
вич, что стало основ-
ными причинами 
проведения выставок 
именно в Украине?

– Одна из основных 
задач, решению которой 
должна способствовать 
наша выставка, – укре-
пление и расширение 
торгово-экономических 
связей между наши-
ми странами. На мой 
взгляд, это и есть глав-
ная причина организа-
ции «Expo-Russia Ukraine 
2011». 

Сегодня многие рос-
сийские компании заин-
тересованы не только в 

расширении сбыта своей продукции на рынках стран Содружества, 
но также в развитии совместных проектов и долгосрочного со-
трудничества с партнерами из ближнего зарубежья. 

Традиционно, украинское направление для российского биз-
неса наиболее перспективное. В первую очередь, благодаря отсут-
ствию языковых и визовых барьеров и схожести экономических 
интересов. Не смотря на то, что в отдельных секторах экономики 
российские и украинские компании сотрудничают уже не один 
год, потенциал рынка далеко не исчерпан.

Наша выставка в первую очередь ориентирована на пред-
ставителей малого и среднего бизнеса. Для экспонентов и по-
сетителей мы готовим комплекс мероприятий, способствующих 
повышению именно коммерческой эффективности от участия в 
выставке – деловые экскурсии на украинские предприятия, бизнес 
встречи и многое другое.

– Насколько богатый опыт «Зарубеж-Экспо» поможет 
проведению и украинских форумов на таком же высоком 
уровне?

– В выставочном бизнесе мы уже более десяти лет. Бренд «Expo-
Russia» хорошо известен в России и за ее пределами. За плечами 
наших специалистов ряд успешно реализованных выставочных 
проектов в Иордании, Армении, Казахстане и других странах 
ближнего и дальнего зарубежья. Выставочные проекты «Expo-
Russia» традиционно отличает высокий уровень организации 
и сервиса для экспонентов, индивидуальный подход к каждому 
участнику, направленный на получение от выставки максималь-
ного коммерческого результата. Кроме того, все наши выставки 
сопровождаются мощной деловой программой, включающей в 
себя конференции, круглые столы, конгрессные мероприятия по 
самым актуальным тематикам.

– Выставку поддерживают ряд министерств Российской 
Федерации и Украины. В чем будет заключаться эта поддержка 
с украинской и с российской стороны?

– Важно отметить, что представители ряда министерств России 
и Украины входят в состав организационного комитета выстав-
ки. Сейчас мы располагаем всеми необходимыми ресурсами для 
развития «Expo-Russia Ukraine» как эффективной бизнес плат-
формы, имеющей огромное значение в развитии двусторонних 
экономических отношений между нашими странами. В первую 
очередь выиграют от этого экспоненты. Одна из главных наших 
задач, как организаторов, предоставить компаниям возможность 

получить от своего участия максимальную отдачу в финансовом 
или в политическом эквиваленте.

Остановлюсь на отдельных аспектах. Основные тематические 
разделы «Expo-Russia Ukraine» сформированы с учетом актуаль-
ных тенденций в отраслях промышленности России и Украины. 
Это позволит участнику продемонстрировать свою продукцию 
непосредственно целевой группе – потенциальным партнерам и 
потребителям. Кроме того, экспонентам мы оказываем техниче-
скую и консультационную поддержку на всех этапах подготовки 
и проведения выставки. В нее входят логистика, организация 
презентационных мероприятий, широкое рекламное и инфор-
мационное обеспечение и многое другое. 

– Чем объясняется столь символичное и высокое по статусу 
место проведения «Expo-Russia Ukraine 2011»?

– Одна из отличительных особенностей выставок «Expo-Russia» 
в том, что они проводятся в самых престижных деловых комплек-
сах и выставочных центрах. Для нас, как организаторов, очень 
важно достойно представить российский бизнес за рубежом. 
Не малую роль играет и удобное расположение выставочного 
центра. 

Национальный центр «Украинский дом» расположен в самом 
сердце Киева и является одним из главных центров деловой, 
общественно-политической и культурной жизни Украины. Здесь 
традиционно проводятся самые масштабные и значимые меропри-
ятия различного формата – международные научно-технические 
и промышленные выставки, форумы и конгрессы, презентации 
и пресс-конференции, официальные встречи и приемы на самом 
высоком уровне. В 2010 году в «Украинском доме» состоялась 
церемония инаугурации Президента Украины В. Януковича.

«Украинский дом» имеет развитую инфраструктуру – не-
сколько выставочных залов, медиа- и пресс-центры, залы для 
проведения конференций, презентаций, круглых столов. По-
мещения оснащены современными телекоммуникационными 
сетями. Благодаря этому создаются оптимальные условия для 
проведения выставочных мероприятий, а экспоненты получают 
весь комплекс услуг, необходимых для эффективного участия в 
выставке. Удобные подъездные пути, налаженный трансферт, 
хорошо развитая инфраструктура позволит нашим экспонентам 
полностью сосредоточиться на работе выставки, не отвлекаясь 
на решение технических вопросов. Кроме того, все это позволит 
привлечь большее число посетителей. 

– Насколько организация и проведение «Expo-Russia Ukraine 
2011» свидетельствует о преодолении экономических недо-
пониманий между двумя братскими странами?

– В отдельных секторах экономики, таких как агропромыш-
ленный комплекс, энергетика, машиностроение, транспорт и 
строительство, наука, российские и украинские компании со-
трудничают уже не один год. Тем не менее, потенциал рынка 
далеко не исчерпан. «Expo-Russia Ukraine» предоставит участникам 
уникальную возможность расширить географию сбыта своей про-
дукции, найти новых деловых партнеров, привлечь инвестиции 
в существующее производство и в разработку инновационных 
продуктов.

– На ваш взгляд, представителей каких российских от-
раслей индустрии и бизнеса особенно ждут украинцы на 
«Expo-Russia Ukraine 2011»?

– Мы приглашаем принять участие в «Expo-Russia Ukraine» 
российские компании, которые заинтересованы в налаживании 
долгосрочного сотрудничества с украинскими партнерами. Как 
я уже говорил, у России и Украины исторически сложились тес-
ные связи почти во всех основных отраслях промышленности. В 

настоящее время они подкреплены также стабильной политиче-
ской и экономической ситуацией. Товарооборот между нашими 
странами стремительно растет. На мой взгляд, сегодня наиболее 
привлекательны для инвесторов такие направления, как сельско-
хозяйственное производство, машиностроение, строительство, 
энергетика, финансовый сектор, наука.

– Известно, что энергетика становой хребет экономики. 
Представителям каких направлений энергетики Вы отдаете 
предпочтение при приглашении их на выставки?

– Среди участников наших выставок немало предприятий, 
занимающихся производством оборудования для нефте- и газо-
добывающей промышленности, оказанием услуг в сфере продажи 
и транспортировки энергоносителей. В последнее время отме-
чается рост интереса к возобновляемым источникам энергии и 
альтернативной энергетике. Представителей компаний и научных 
организаций, работающих в этом направлении, мы также хотим 
видеть среди участников и гостей наших выставок.

У меня есть все основания утверждать, что «Expo-Russia 
Ukraine» станет лучшей площадкой для установления контактов 
между предпринимателями наших стран. Отраслевые мини-
стерства России и Украины оказывают большую поддержку в 
привлечении внимания к «Expo-Russia Ukraine» представителей 
политических кругов и бизнеса. Уверен, что в деловых меро-
приятиях выставки непосредственное участие примут ведущие 
политики и бизнесмены. 

– В каких направлениях вы планируете проведение кру-
глых столов?

– Обширная деловая программа выставки «Expo-Russia Ukraine» 
будет сфокусирована на актуальных направлениях делового со-
трудничества наших стран. Круглые столы с участием российских и 
украинских политиков, бизнесменов, ученых состоятся в министер-
ствах экономического развития и торговли,  энергетики и угольной 
промышленности, строительства и ЖКХ, аграрной политики и 
продовольствия Украины. В рамках этих мероприятий пройдут 
обсуждения основных перспектив делового сотрудничества, будут 
рассмотрены крупные инвестиционные проекты, специалисты 
обменяются опытом работы в посткризисных условиях. 

Наряду с бизнес диалогами, круглыми столами и конферен-
циями откроются презентации субъектов Российской Федерации 
и областей Украины. Это оптимальный формат для комплексной 
демонстрации инвестиционной привлекательности региона и 
расширения торгово-экономических связей. 

Я не сомневаюсь, что выставочный форум «Expo-Russia Ukraine» 
станет важным шагом в развитии партнерских связей между 
Россией и Украиной, будет способствовать расширению нашего 
сотрудничества во всех отраслях экономики.

– Расскажите подробнее о мероприятиях энергетиче-
ской направленности в рамках сентябрьского выставочно-
го  Российско-Украинского форума

– В деловой программе нынешней выставки запланирован 
круглый стол в Министерстве энергетики и угольной промыш-
ленности Украины. Российские и украинские специалисты, экс-
перты и ученые обсудят перспективы внедрения инновационных 
технологий в топливно-энергетическом комплексе. Кроме того, 
состоится научно-практическая конференция с участием укра-
инской госкомпании «Энергоатом» и российской госкорпорации 
«Росатом». На конференции будут обсуждаться вопросы повыше-
ния надежности и обеспечения безопасности функционирования 
атомных электростанций.

Беседу вел Алексей Кучинов

При системном, плановом подходе к делу серьезной неожиданностью 
ни морозы, ни снегопады, ни холодные ветры не станут. Приоритеты 
работ по подготовке к осенне-зимнему сезону определены приказом 
руководителя компании.

– Главная наша задача - бесперебойное функционирова-
ние объектов РЭС - трансформаторных, распределительно-
трансформаторных подстанций, -рассказывает Евпланов. 

А это, между прочим, около 200 объектов. Тем не менее, своев-
ременно проведено обследование административного здания РЭС, 
согласно плана-графика подготовки к осенне-зимнему периоду 
2011-212 года, в срок проводится обследование и необходимый 
текущий ремонт мягкой кровли, строительной части, электрообо-
рудования, распределительных и трансформаторных подстанций. 
Энергетики помнят уроки минувшей «ледяной» зимы, когда под 
тяжестью снега и льда происходили обрывы линий, поврежда-
лись они и упавшими деревьями. Чаще это происходило в зоне 
обслуживания других компаний, но факт остается фактом: без 
электроэнергии оставались целые районы. В ОАО «ОЭК» так на-
зываемых воздушных линий электропередач немного, но здесь 
предпочитают учиться на ошибках других. А потому в Восточном, 
как и в других РЭСах Компании, заблаговременно закуплены 
бензопилы с необходимым запасом запасных частей расходных 
и смазочных материалов. Нависающие на линии электропередач 
ветки деревьев будут убраны своевременно. 

В последние годы зимы были обильно снежными. Одними 
лопатами не расчистишь территорию РЭС, подходы к РП, ТП. 10 
снегоуборочных агрегатов типа Хускварна -268 ЕР, закупленных 
нынешним летом Компанией, будут в полной готовности к осени. 
Минувшей зимой только с территории РЭС было вывезено 26 са-
мосвалов снега. Заключаются договора и к грядущим нынешней 
зимой снегопадам. 

Руководством Восточных районных электросетей налажено 
четкое взаимодействие в оперативном решении этих задач с ком-
мунальными службами Восточного административного округа 
столицы, управами районов, ДЭЗами. Еженедельно начальник 
РЭС Рафик Фаритович Гаффаров участвует в селекторном со-
вещании с участием заместителей глав управ. И среди прочих 
вопросов – надежное обеспечение жителей округа, социальных 

объектов электроэнергией всегда рассматривается как важнейшая 
составляющая жизнеобеспечения округа. Людям нужны гарантии. 
И местные власти, муниципалитеты готовы оказывать всяческую 
помощь и поддержку в вопросах функционирования объектов 
энергообеспечения. 

К зимним испытаниям готовятся техника, оборудование, зда-
ния, люди. Заметим, для созданного только в этом году коллектива 
Восточного РЭС нынешняя зима в этом здании будет первой. И 
созданием условий для работы специалистов в зимний период 
заняты многие подразделения Компании.

 Находят время, чтобы проконртролировать положение дел, дать 
совет, рекомендацию по подготовке здания главный инженер ОАО 
«ОЭК» Михаил Станиславович Козлов и его заместители. Михаил 
Станиславович возглавляет комиссию по проведению периоди-
ческого технического освидетельствования зданий и сооружений 
энергетических объектов ОАО «ОЭК», так что истинное положение 
дел ему известно лучше, чем кому – либо. А техническое освидетель-
ствование проводится в период весенних и осенних осмотров.

Начальник отдела технической инспекции и контроля Лариса 
Ильинична Зеленова еженедельно бывает в РЭС. Строго спраши-
вает она за ход подготовки к зиме. 

Но мы ей благодарны особо,- говорит Валерий Николаевич 
Евпланов.- Как знающий специалист и ответственный работник 
Лариса Ильинична не упускает ни малейшей детали. Так было 
при обследовании технического состояния здания РЭС, в ходе 
его ремонта и планировки. Здание, по словам самих работников, 
словно вдохнуло новую жизнь. Светлое, просторное, уютное… 
Установленный в здании теплоузел успешно прошел тестовые ис-
пытания, он обеспечит работников теплом и комфортом в любую 
погоду. На батареях установлены регуляторы подачи тепла, что 
обеспечит его экономное использование. Благодарен коллектив 
Восточного РЭС начальнику службы зданий и сооружений Олегу 
Ивановичу Жирову, его заместителю - начальнику службы - на-
чальник группы по капитальному ремонту зданий и сооружений 
Сергею Александровичу Заслонову за создание оптимальных, 
даже комфортных условия для продуктивной работы. 

Особое внимание в Восточном РЭС в период подготовки к 
зиме уделяется готовности техники. В частности, автомобиль-
ный парк для использования оперативно-выездными бригадами 
пополнился новенькими микроавтобусами «Фольксваген». От-
личная техника. Но с одной особенностью: дизельная. А качество 
солярки, как убеждались многие автомобилисты, у нас далеко 
от европейского. В условиях крепкого мороза вполне возможны 
проблемы с запуском двигателя. Предложение Евпланова выде-
лить для стоянки машин оперативно-выездных бригад теплое 
помещение стало решением проблемы. Не будет проблем и с 
эксплуатацией машин на зимних дорогах: комплекты зимней 
резины уже готовы.

Обеспечены специалисты Восточного РЭС комплектами летней 
и зимней спецодежды, обуви, защитных средств. Всем, приступаю-
щим к самостоятельной работе такие комплекты вручаются. Но вот 
незадача: в условиях интенсивного использования спецодежды она 
довольно скоро пачкается, становится грязной. Даже в домашних 
условиях постирать ее невозможно. А подменного фонда нет. И 
тут Евпланов нашел выход: химчистка. Практическое решение 
задачи – дело уже организационного характера. 

В заслугу начальнику АХГ руководство РЭС ставит оборудова-
ние складов для хранения запасных частей, агрегатов, имущества, 
необходимого для оперативного ремонта. Здесь сосредоточено 
все необходимое, вплоть до винтика, гаечки. Аккуратные стел-
лажи, полки. Все пронумеровано, сертифицировано. Может, 
сказывается в работе Евпланова его офицерская служба, вну-
тренняя организованность, привычка к порядку во всем. Виктор 
Николаевич всерьез занялся организацией логистики запасных 
частей, материалов, приборов и других материально – техни-
ческих ценностей. Его опытом заинтересовались руководители 
и специалисты других РЭСов. Вполне возможно, что именно в 
Восточном районе электросетей пройдет первое показательное 
занятие по вопросам создания, учета хранения и грамотного ис-
пользования материально-технических ценностей.

Руководство Восточного административного округа, главы 
управ, руководители муниципальных образований уверены, что, 
как и прежде, электроэнергией округ обеспечен надежно. Зима не 
изменит положение дел. Потому, что в Восточном РЭС работают 
ответственные люди, истинные профессионалы.

Владимир Матяш

Международный форум 
«Биоэнергетика, 
экология и ЖКХ 2011»
Россия, Санкт-Петербург  
(17-20 октября 2011 года)

Администрация Санкт-Петербурга, Представительство Президента 
РФ в Северо-Западном Федеральном округе, Санкт-Петербургский 
государственный Политехнический университет, Российская инже-
нерная академия и Ассоциация деревообработчиков и возобновляе-
мой энергетики, приглашают научные подразделения, предприятия 
России и Зарубежных стран принять участие в Международном 
Форуме «Биоэнергетика, экология и ЖКХ 2011», который пройдет 
в Park Inn Pulkovskaya Hotel, по адресу: Россия, г. Санкт-Петербург, 
пл. Победы, д. 1, с 17 по 20 октября 2011 года. Форум включает 
проведение круглых столов; выставки проектов, технологий, товаров, 
материалов и оборудования в областях биоэнергетики, экологии, 
нанотехнологий и альтернативных источников энергии.

Основные разделы и тематические направления Форума и 
Интернет-портала: биоэнергетика, экология и ЖКХ в лесном, 
аграрном, энергетическом, машиностроительном, нефтегазовом, 
коммунальном комплексах, в медицине и строительстве.

Быстро набирающий обороты рынок использования возоб-
новляемых источников энергии биоэнергетики, экологии, ЖКХ 
и нанотехнологий в науке и промышленности требует быстрого 
формирования единого информационного поля.

Участники рынка, во исполнение ноябрьского 2008 года Указа 
Президента и Распоряжения Правительства № 1-р от 08.01.09 года, 
объединили усилия для реализации этого проекта.

В условиях глобального экономического кризиса и спада ми-
ровых рынков лесных товаров, только биотопливо на основе 
древесины и энергия на основе древесины в 2008-2009 годах 
продолжали рост – на 20-30%.

Технологии энергоресурсоснабжения, биоэнергетики, эко-
логии и нанотехнологии в ЖКХ, соответствующее оборудование 
для их реализации – важные темы для обсуждения. На Форуме 
будут рассмотрены такие технологии применительно к древе-
сине, тепловым насосам, солнечной, ветровой и другим видам 
возобновляемых источников энергии. Однако без надлежащего 
оформления законодательной и нормативной базы, без реше-
ния проблем точного учёта энергопотребления не может быть 
эффективного применения энергоснабжающих технологий и 
оборудовании. Данные проблемы имеет смысл обсуждать каждый 
раз, когда предлагаются конкретные технологические решения, 
когда технические специалисты встречаются в одной аудитории 
с представителями законодательной и исполнительной власти. 
На круглых столах, проводимых в рамках Форума, такая возмож-
ность представляется. Участие в этом обсуждении примут ведущие 
мировые специалисты в данной отрасли, члены Правительства 
Российской Федерации, руководители ведущих отраслевых Ми-
нистерств, депутаты Государственной Думы, Законодательных 
Собраний субъектов федерации, ответственных лиц из местной 
исполнительной власти.

В России мероприятие такого масштаба по биоэнергетике, 
экологии и ЖКХ проводится впервые.

В открытии Форума примут участие представители испол-
нительной и законодательной власти Российской Федерации и 
Северо-Западного Федерального округа.

На Форуме будет сформирован межотраслевой экспертный 
Совет для проведения конкурсов среди научных подразделений 
и предприятий России и породнённых городов Северо-Западного 
Федерального округа, на лучший проект, материалы и оборудо-
вание, представленные на Форуме.

Победители конкурсов получат дипломы Полномочного Пред-
ставителя Президента по Северо-Западному Федеральному округу и 
Администрации Санкт-Петербурга и ценные подарки, а также будут 
рекомендованы к финансированию в рамках программ РФ.

Оргкомитет Форума: 
тел.: +7 (812) 327-42-90; .+7-921-651-55-64, +7-906-269-52-51,  
e-mail: twintowns@mail.ru

Осенний форум 
промышленников в Украине
5-7 сентября 2011 года в Киеве  пройдет Российско-украинская промышленная выставка. Ее организатор –  
ОАО «Зарубеж-Экспо» с 2001 года реализует собственные выставочные проекты – «Expo-Russia Jordan», 
«Expo-Russia Armenia» и «Expo-Russia Kazakhstan», ориентированные на продвижение в ближнем и дальнем 
зарубежье российских товаров, технологий и инвестиций. В преддверии первой выставки «Expo-Russia 
Ukraine» редакция газеты «Энергетика» попросила рассказать об особенностях планируемой экспозиции и 
деловой программы председателя оргкомитета выставки Expo-Russia Ukraine Давида Робертовича Вартанова.

Готовность к осенне-зимнему сезону – полная
Говорят, в России зима всегда приходит неожиданно. Скорее, это происходит у нерадивых хозяев, беспечных людей. Так считает начальник административно-хозяйственной группы 
Восточных районных электрических сетей Объединенной энергетической компании «ОЭК» Валерий Николаевич Евпланов.

Выставком


